



Autores de estudio publicado por la UNAM llaman a deliberar sobre el futuro finaciero

Share 1

0 Share



## Persistirán secuelas de la crisis hasta la mitad del siguiente decenio: especialistas

→ Si seguimos igual en 2040 seremos una economía más pequeña que Indonesia: José Luis Calva

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada Lunes 4 de octubre de 2010, p. 19

Las secuelas de la crisis económica se extenderán al menos hasta la mitad del próximo decenio, calculó el director de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí.

Al presentar el libro México frente a la crisis: hacia un nuevo curso de desarrollo, el especialista señaló que "deberíamos estar en un proceso de deliberación abierto y bien documentado sobre cuál ha sido la política económica de las últimas tres décadas, de cara al año próximo, y del curso de desarrollo de los decenios por venir".

Se debe buscar, hasta donde sea posible, minimizar el impacto que puede tener la desaceleración económica mundial; tener en cuenta que los empleos que se perdieron en la crisis del año anterior no se han recuperado, y que los creados en los últimos meses son de calidad inferior, tanto por el nivel de remuneración como por su precariedad, dijo durante su intervención en el auditorio Ricardo Torres Gaitán del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc).

## Análisis de cinco meses

En la presentación del libro, editado por la máxima casa de estudios, participaron la directora del IIEc, Verónica Villarespe; el investigador del mismo instituto, José Luis Calva Téllez, y el embajador Jorge Eduardo Navarrete, del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades.

Verónica Villarespe explicó que un grupo de 17 especialistas se reunió a lo largo de cinco meses del año pasado para proponer políticas de crecimiento económico y de un régimen amplio y efectivo de protección y seguridad social. El resultado de esos trabajos se plasmó en el libro, que primero fue electrónico y en este año fue enriquecido, según un comunicado de la UNAM.

Al respecto, Jorge Eduardo Navarrete consideró que en casos extremos, como podría ser el mexicano, existe la perspectiva de un prolongado periodo de lento crecimiento, por debajo del potencial existente.

La crísis, reconocida desde la primavera de 2009 como la más severa desde la gran depresión, planteaba un reto adicional a un México sumido en el estancamiento estabilizador, por un periodo ya demasjado largo, expuso.

En su oportunidad, el investigador José Luis Calva dijo que lo mejor que puede ocurrirle a México es que el Ejecutivo se haga cargo de la situación, que tome las medidas pertinentes para sacar adelante la emergencia y retomar los

cauces de desarrollo sostenido con equidad.

La nación tiene un potencial de crecimiento superior a seis por ciento anual, "pero si seguimos como vamos —opinó— en 2040 seremos una economía más pequeña que Indonesia o Turquía, y el PIB per cápita será el 18.7 del de China".